

SAINT-VICTOR-SUR-LOIRE

À la Maison d'Annie, on « p'art'âge » la culture

L'Ehpad de Biorange s'est ouvert sur les pratiques culturelles stimulantes pour créer du lien social entre les résidents.

Faire entrer l'art et la culture dans un établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes est un des objectifs du projet de la Maison d'Annie à Saint-Victor-sur-Loire. Au même titre que les pratiques sportives adaptées, la peinture, la musique ou les livres occupent une place importante au sein de la structure.

Donner accès à l'art pour les résidents

« Nous souhaitons donner accès à l'art dans son ensemble, dans une idée d'échange et de découverte. Nous sentons que cela répond à un besoin. Tout cela fait partie des choses qui sont stimulantes, soit pour rappeler des souvenirs, soit pour donner son avis, soit pour être en lien avec un groupe. La culture est une bulle d'oxygène pour les résidents », explique Florence Vichi, la directrice.

Différents projets sont menés au sein de l'Ehpad Croque-cerise, sous la houlette d'intervenants de la structure mais aussi de l'extérieur. Tandis qu'un atelier lecture est porté par des bénévoles, le Medibus fait aussi escale



Florence Vichi et Audrey Pecolo se sont appuyées sur une équipe dynamique pour mener le projet de la fresque.

Photo fournie par la Maison d'Annie

à la Maison d'Annie. En complément une bibliothèque est accessible pour tous. « La lecture est un tremplin à la discussion », souligne Florence Vichi.

Une fresque murale et un salon depuis février

La peinture est aussi un moyen de créer des interactions et du lien social. Il n'est pas rare de voir une exposition s'accaparer les murs du hall de l'établissement. « Une exposition crée

un débat, crée un prétexte pour échanger. Cela engendre la discussion. C'est ce bouillonnement de liens qui est positif. Mais ouvrir son établissement permet aussi de mettre en lumière des artistes locaux pour la promotion de leur art. Je pense que l'on a aussi ce rôle, comme de faire travailler un artisan local, mais cette fois sur la partie culturelle. Dans un Ehpad, il passe du monde, c'est une belle vitrine d'exposition ».

Dernièrement, c'est un projet de fresque murale qui a fait l'actualité à la Maison d'Annie. Dans le cadre du projet « P'art'âge », l'espace financé par le Conseil départemental, Audrey Pecolo, artiste peintre, a accompagné un groupe de résidents. « Cela crée un fil rouge sur plusieurs mois, de la vie dans l'établissement et du lien social. L'important c'est la réflexion et de mobiliser les gens sur le projet, de les intéresser au sujet », ex-

plique Florence Vichi.

Le projet a été partagé avec l'Ehpad des Bruneaux à Firminy, ce qui a permis des interactions entre les deux structures. « C'est un projet à la dimension de ce que l'on peut faire avec les résidents. La fresque a été terminée fin février. Nous avons aménagé un espace pour faire un salon pour pouvoir s'y poser », conclut la directrice.

De notre correspondant
Lionel FAURE